
AG MTT – 13 janvier 2024 

Gérard LIOT ouvre la séance : 

Chers adhérents, chers amis, 

C'est avec un très grand plaisir que je me retrouve cette année devant vous pour cette nouvelle 

assemblée générale de notre association « Moirans de Tout Temps ». 

 

Je remercie tous ceux qui ont pris de mes nouvelles : je vous rassure, je vais mieux ; encore en 

traitement, mais j'ai désormais assez d'énergie pour œuvrer pour le patrimoine moirannais… et 

aller chercher de l'argent auprès des commerçants moirannais qui nous soutiennent et que nous 

remercions ! 

 

Nos remerciements vont également à celles et ceux qui ne peuvent pas être physiquement avec 

nous aujourd’hui : des contraintes liées à leur profession, à leur santé défaillante ou tout 

bonnement à leur grand âge en sont la cause. 

 

Début 2023, nous avions évoqué l’évolution rassurante du nombre de nos adhérents. 

Cette année encore, nous nous réjouissons de constater qu’il se maintient bien. 

« M.T.T. » compte à ce jour 188 membres. Un petit nombre ne sont pas Moirannais, et une 

poignée d’entre eux vient d’autres pays d’Europe. Certaines nouvelles recrues viennent de St 

Jean de Moirans et du Nord Isère. 

 

Certaines personnes ne pouvant être des nôtres ont néanmoins pris la peine de nous transmettre 

leur pouvoir qui était souvent accompagné d'un petit commentaire : encouragements à 

poursuivre ou intensifier notre action, compliments ou félicitations… Cela nous fait plaisir et 

nous "dope". 

A ces amis malades ou souffrants, nous souhaitons de se rétablir le plus tôt possible. 

A ces amis pour lesquels le samedi est un jour de travail ordinaire, nous souhaitons la réussite, 

d’autant mieux que l’environnement ne leur est pas toujours favorable. 

A nos aînés empêchés, nous adressons notre sympathie et notre amitié. 

 

Maintenant, je veux dire un merci appuyé à cette petite mais efficace « brigade » qui travaille à 

mes côtés tout au long de l’année. Sans elle, impossible d’avancer… Vous vous en doutez bien 

! 

Ensuite, je remercie la Municipalité de Moirans pour le versement de la subvention ordinaire de 

fonctionnement à notre association. Evidemment, nous espérons sa reconduction et pourquoi 

pas une révision à la hausse... 

Je remercie également les services « communication » et « animation » de la ville. 

 

Comme l’exige la procédure, revenons à nos effectifs d'aujourd'hui … 

En ce 13 janvier, nous sommes 32 présents. Et  68 pouvoirs nous sont parvenus. 

Donc au total, 100 adhérents présents ou représentés. Le quorum est donc atteint. 

Conformément à nos statuts et à notre règlement intérieur, je déclare ouverte notre Assemblée 

Générale Annuelle. 

 

Quelques personnalités ont demandé de bien vouloir excuser leur absence. Nous les remercions 

pour leur soutien et l'intérêt qu'elles nous manifestent. 

-Mesdames 

- Elodie Jacquier-Laforge, député de notre circonscription. 

- Amélie GIRERD, maire de Renage et Conseillère Départementale de notre canton, 



-Mme Ingrid CAILLET-ROUSSET, Présidente de la FAPI, notre fédération de tutelle. 

 

- Messieurs 

-Jean-Pierre BARBIER, Député et Président du Conseil Départemental, 

- André VALLINI, ancien Sénateur de l’Isère, Conseiller Départemental de notre canton, 

- Julien POLAT, 1er Vice Président du Pays Voironnais, et Maire de Voiron 

- M Robert GRUPPO, président de « A2MC2 » (Association des Amis du Musée de la Chimie 

et du Clore). 

- M. Gilles JULIEN, conseiller municipal, 

 

Nous sommes heureux de compter parmi nous aujourd'hui les personnes suivantes et les 

remercions de participer à notre AG. 

- Laurence BOUTANTIN, Maire de Saint Jean de Moirans, 

- Valérie ZULIAN, Maire de Moirans, 

- M. Alain RUSSIER, Premier Adjoint, en charge des associations, à Moirans, 

- M. Xavier PELLAT, Adjoint aux finances et ressources humaines,  

- Mme Christine TETE Ajointe à l’urbanisme et aux travaux, 

- M. Jean BERNERD, président de l’AHPPV, et Françoise MATER 

- M. Pascal FRENE, président des « Compagnons de Volvredo » de Vourey. 

- M. Robert VALETTE de l'association « Edit de Roussillon ». 

 

Enfin, à chacune et chacun, au nom de MTT, de notre Bureau et de notre Conseil 

d'Administration, je présente nos meilleurs vœux patrimoniaux pour 2024 : 

LA santé avant tout, ce capital précieux, mais fragile, et un activisme inébranlable dans la 

protection de notre patrimoine. 

 

Je vous souhaite aussi ces petits bonheurs et ces petites joies qui aident bien à faire face aux 

aléas du quotidien. 

Au cours de l'année 2023, nous avons perdu définitivement quelques amis et adhérents;  je 

pense notamment à Noel DESCHAUX-BEAUME, décédé le 17 décembre, papa de Jacques, 

notre Vice-Président. 

Pour tous ces amis disparus et pour les victimes d’attentats, pour nos forces de l’ordre et nos 

militaires, pour nos pompiers, je vous prie de faire une minute de silence…. 

   Merci. 

Je donne la parole à M. VALETTE, pour présenter son association, 

Je donne également la parole à M. FRENE pour faire de même, 

Ainsi qu’à M. BERNERD, pour expliquer l’AHPPV, 

 

Nous allons maintenant faire ensemble un petit retour en arrière sur l'année 2023. 

Je passe donc la parole à Nadine Belmudes, notre secrétaire. 

 

Rapport moral et d’activités de l’année 2023 

Bonjour à tous.  

C'est un grand plaisir pour moi de vous présenter notre rapport d'activité, mais auparavant, je 

voudrais vous dire combien nous sommes heureux de pouvoir compter parmi nous cette année,  

notre président Gérard Liot qui nous a énormément manqué, même s'il a fait tout ce qu'il 

pouvait pour être avec nous. 

Evelyne aussi a eu de sérieux problèmes de santé… Nous étions un peu orphelins ! 

Néanmoins, en bons petits soldats du patrimoine, nous nous sommes serrés les coudes et avons 



fait face, comme vous allez pouvoir le constater tout au long de ce rapport d'activité, même si 

nous avons dû limiter nos actions. 

Au passage, nous vous signalons que nous n'avons toujours pas de local… Adversité quand tu 

nous tiens ! 

Là aussi, nous nous débrouillons et nous réunissons chez les uns ou les autres, car les 

disponibilités de salles de la mairie ne correspondent pas toujours aux disponibilités des 

membres  du  CA… C’est compliqué et en plus, il faut s'y prendre très longtemps à l'avance ! 

Notre CA s'est réuni 4 fois cette année, au lieu de 8 l'année dernière. 

 

Ce que nous avons fait : 

Nous avons participé 

- à l'AG de l'AHPPV, le 27 janvier, 

- à l’AG de A2MC2 le 22 mars, qui fêtait aussi ses 40 ans d’existence. 

- à l'AG de la FAPI le 9 juin à St Quentin sur Isère. La FAPI est notre association de tutelle; 

elle  fédère les nombreuses associations patrimoniales de l'Isère. 

- le 1er juillet, nous avons participé à la kermesse de l'école Saint Exupéry  

- Nous avons enfin participé à  "Livres à vous", au Grand Angle à Voiron le 19 novembre. 

 

Mais, surtout, nous avons continué notre travail avec les primaires. Ceci constitue un gros 

investissement en temps et en énergie de notre part; peu d'associations patrimoniales autour de 

nous le font, d'ailleurs. 

Nous n'ignorons pas que le "Pays d'Art et d'Histoire" a, de son côté,  organisé des visites 

patrimoniales avec les scolaires; cela nous réjouit tout particulièrement : il faut dire que 

Moirans est une ville si riche en patrimoine. Nous ne travaillons pas de la même façon. 

 

Nous ne reviendrons pas trop sur le détail de nos visites, car nous vous l'avions largement 

expliqué lors de précédentes AG. Cette année, il y a eu 9 visites en tout, avec des CE2 de Saint 

Exupéry, Simone Veil et Gérard Philipe, à raison de 3 séances par école. Ces visites sont 

toujours agréables, les enseignantes et enseignant apprécient beaucoup ce que nous faisons et 

ce travail paraît utile, pour les enfants d'abord, mais aussi pour les parents. 

 

Une petite anecdote : un des enfants a demandé à sa maman de lui procurer le livre du Dr 

Laroche. Je vous rassure, on ne fait pas nos visites pour "placer" les livres de Laroche ! 

D'autres parents ont dû « subir » la visite guidée du patrimoine moirannais faite par leur enfant 

! 

 

Nous continuons notre collaboration avec la MFR pour sa Journée d'Intégration; là aussi, je 

passerai vite; nous le faisons chaque année ! Nous faisons découvrir le patrimoine moirannais;  

la MFR a rendu cette année le parcours un peu plus ludique pour les étudiants et c'était, comme 

toujours, très sympathique. 

 

Une autre activité, qui ne se voit pas, mais qui prend du temps et de l'énergie consiste en notre 

« travail d'écriture». 

 

Nous continuons à être vigilants en ce qui concerne le patrimoine moirannais ; nous avons 

notamment écrit une lettre d'alerte à Mme la Maire le 24 juin 2023. A ce jour, nous n'avons pas 

eu de réponse. Il s'agissait de faire protéger une pierre datant de 1333, entreposée sans aucune 

précaution, à l'humidité, aux variations de température, au courant d'air, dans l'auberge des 

Frères Pâris. Nous proposions qu'elle soit déposée dans un bâtiment communal avec la 



protection qu’elle mérite, ainsi que le texte original avec sa traduction, et quelques lignes 

d’explications à destination du public. Nous évoquions également dans cette même lettre, une 

fois de plus, tous les pigeons encore présents à l'intérieur de la vielle église.… Mme la Maire 

répond ne pas avoir connaissance de ce courrier peut-être resté en souffrance dans un service et 

demande au président de la lui retourner et qu’elle apportera une réponse.  

 

Nous avons élaboré un petit livret de 12 pages sur la vieille église; nous vous le distribuerons à 

la fin de l'AG, avant d'aborder les questions diverses. Nous prendrons ainsi le temps de parler 

de la vieille église Saint Pierre. 

Nous avons édité également 2 "LIP"; nous reparlerons de la LIP tout à l'heure. 

 

Nous avons préparé dans le détail une sortie à Salaise sur Sanne pour le 16 mars 2024. Nous 

vous la présenterons dans un instant, dans le chapitre des “projets”. Tout est prêt, organisé.      

Donner une photocopie à ceux qui veulent s’inscrire directement. 

 

Ce que nous n'avons pas fait cette année : 

 

Nous avons dû, comme je vous le disais auparavant, nous recentrer sur l'essentiel de notre 

mission. 

Nous n'étions pas présents sur des stands pour les traditionnelles « Journées Européennes du 

Patrimoine », en septembre. Ces  Journées devraient être consacrées justement au Patrimoine et 

seulement à lui, au moins UNE fois dans l'année. C'est du moins ce qui se passe dans toutes les 

communes environnantes ou presque. 

 

A Moirans, le même jour, se sont tenues, cette année encore, des Olympiades, des jeux sportifs 

organisés en plein air dans le parc. 

Toutes les associations ont certes le droit de vivre et il est bien normal qu'elles organisent des 

manifestations, mais il n'y a pas de concertation et encore moins de coordination. A quoi cela 

sert-il que nous, nous charrions nos jeux en bois, que nous passions la journée à attendre les 

visiteurs pour rien ?  A fortiori, cette année où nous étions en sous-effectifs. De plus, l'an 

dernier les horaires étaient faux dans le Moirans Mag. 

 

Nous ne sommes pas une annexe du service animation de la ville et nous servons la cause 

patrimoniale. Nous considérons par exemple, que par notre implication avec les scolaires, nous 

contribuons largement à la vie de la cité. 

 

Nous n'étions pas présents non plus, le 11 novembre : nous n'y participons jamais, sauf à titre 

privé,  car « MTT » est une association de défense du Patrimoine et non pas une association 

historique. Nous ne pouvons pas être partout. 

 

VOTE : le rapport moral et d’activités est adopté à l’unanimité. 

 

Je laisse la parole à  Evelyne BERTI, notre trésorière, qui va vous présenter le rapport financier. 

 

Rapport financier 

Le bilan 2023 et le prévisionnel 2024 sont conformes au plan comptable des associations. Ils 

ont été validés par un adhérent expert. 

Lecture des subventions et grandes masses. Détails des dépenses. Budget prévisionnel 2024 en 

équilibre. Les documents sont présentés sur l'écran et commentés. Les livres comptables sont à 



la disposition des adhérents sur simple demande. 

VOTE : ils sont adoptés à l’unanimité. 

 

Evelyne présente également les nouveaux « tarifs » pour 2024. 

Adhèrent seul : 10 € 

Couple : 15 € 

Famille : 20 € 

Association : 50 €  

Membre bienfaiteur : Inchangé- « Ad libitum » (à volonté). 

 

VOTE : les nouveaux tarifs sont adoptés à l’unanimité. 

 

Gérard : Renouvellement des membres du Conseil d’Administration 2024 – 2027 : 

 

Sont concernés : Mmes Ghislaine DESCHAUX-BEAUME, Denise HEBERT, MM. Yves 

BERTHELET, Jacques DESCHAUX BEAUME. 

Le président félicite ces personnes pour leur travail tout au long de ces années passées. Les 

personnes se représentent. 

Une nouvelle personne se propose de rentrer à se CA, il s’agit de Néo VERRIEST. 

Ce dernier est accepté et prie d’excuser son absence pour cause de Covid. 

 

Le Conseil d'Administration 2024 est composé de... 

Mmes: Nadine BELMUDES, Jeanine BERTHELET, Evelyne BERTI, Maryvonne CUSSAC, 

Ghislaine DESCHAUX-BEAUME, Denise HEBERT, 

MM. Yves BERTHELET, Jacques DESCHAUX-BEAUME, Gérard LIOT, Néo VERRIEST. 

 

Les membres du CA sont approuvés à l'unanimité. 

 

Projets pour 2024 

On s'est rendu compte que chaque année, nous faisions état de nombreux projets, que, 

finalement,  nous n'arrivions pas à mettre en place.  Donc, cette année, nous allons être plus 

modestes,  mais nous efforcer de nous y « tenir » ! 

Maryvonne : 

 Nous allons bien sûr reconduire notre travail avec les scolaires et la MFR, mais en s'organisant 

un peu différemment et elle présente le nouveau programme. 

 

Jacques : 

Nous avons bien avancé en ce qui concerne le projet de faire venir M. Eric Tasset. Nous l'avons 

rencontré à « Livres à vous »;  il accepte de venir faire une conférence à Moirans sur le Moyen-

Age. Ce ne serait pas une conférence à proprement parler, mais plutôt une « discussion », un 

échange genre questions-réponses, entre le conférencier et le public : il nous faudra trouver une 

salle et une date;  mais cela est déjà plutôt bien engagé. 

 

Vous connaissez peut-être Eric Tasset : 

Ingénieur grenoblois né en 1964. Il a publié en 1995 son premier livre (plus de 700 pages) 

intitulé « les châteaux-forts de l'Isère ». Il y inventorie plus de 560 châteaux-forts, maisons 

fortes, mottes castrales, oppidums antiques et autres manoirs ! En 1998, il a publié des contes 

inédits du Dauphiné, et, en 2000, « les plus belles légendes de l'histoire du Dauphiné ». A 

« Livres à vous », il était assailli par les demandes d'autographes pour son livre « Thomas 



Passe-Monde », roman d’aventures médiévales. 

 

Ensuite,  l'organisation de notre voyage à Salaise sur Sanne est « boucléé » : cette sortie aura 

lieu le 16 mars 2024.  Vous avez là des prospectus explicatifs avec formulaire d'inscription.   

Des bénévoles passionnés de patrimoine de l'association « Edit de Roussillon » nous feront 

visiter le prieuré ainsi que la maison du Prieur attenante, datant du XIV ème siècle. Sans 

oublier le jardin,  à vocation médicinale au X ème siècle. Après le repas de midi au restaurant, 

nous visiterons un magnifique château, à Givray: la propriétaire du château elle-même conduira 

la visite. 

 

VOTE : - Les projets sont approuvés à l'unanimité. 

 

Questions diverses 

 

Jacques 

-la LIP coûte cher, notamment en frais postaux; ce n'est pas tant l'impression qui revient cher.  

Nous désirons tout de même garder la formule papier et continuer à l'envoyer à ceux qui le 

désirent. MAIS, si certains adhérents pouvaient se contenter d'un envoi par courriel, cela 

permettrait de faire des économies substantielles et investir cet argent dans d'autres projets, 

comme, par exemple, le livret sur la vieille église que vous allez tenir en mains dans un instant, 

ou distribuer aux élèves de CE2 la très intéressante frise des pages intérieures 

 

Nous vous laissons un instant pour découvrir maintenant cet opuscule.  Après que vous en ayez 

pris connaissance, nous prendrons un peu de temps pour recueillir vos remarques sur ce livret, 

mais aussi et surtout, sur le devenir de la vieille église. 

 

Nadine 

Objectif de ce livret : Faire connaître un peu la vieille église,  son importance historique et 

patrimoniale, sa valeur, en retracer l'histoire, la placer dans son contexte historique et surtout 

inciter à être vigilants sur ce qu'on va y faire, sur ce qu’elle va devenir. 

Les différentes parties du livret sont passées en revue et commentées sommairement. 

Sur les dernières pages : nous sommes une association de défense du patrimoine et nous la 

défendrons, notre vieille église ! 

Les adhérents que nous sommes, mais en fait, tous nos contemporains avec nous, ne sommes 

que les dépositaires provisoires de notre patrimoine. Nous avons donc de grandes 

responsabilités. Chacun en a sa part, dans sa transmission aux générations à venir, dans le 

meilleur état possible. Nos actions doivent viser à avoir des conséquences positives sur le cadre 

de vie futur. 

 

Interventions du public 

 

MM. Robert VALETTE, Salaise s/Sanne ; Pascal FRENE, Vourey ; Jean BERNERD, AHPPV, 

Voiron, présentent tour à tour leur association. Tous se félicitent des échanges entre nous, le 

patrimoine appartenant à tous, sans exclusive. 

 

Gérard LIOT  

Merci pour vos interventions. Alors continuons le travail engagé et rallions à notre cause tous 

ceux de bonne volonté qui veulent bien marcher à nos côtés. Je vous remercie toutes et tous. Je 



vous invite à présent, à partager la traditionnelle galette des rois de la boulangerie la 

gourmandise et le pot de l'amitié. 

Fin de l’A.G. 


